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最高裁砂川判決と

戦争法制を巡る国会論戦
砂川事件とは？

砂川事件（ 1955年頃撮影）
共同通信社「戦後 20年写真集」より。

最高裁砂川判決が戦争法制を巡る国会論

謀略的計略で生まれた最

高裁砂川事件判決(No.1)
＝戦争法案合憲の証には

なり得ない＝
(寄稿 深良新田 土屋 貢)

出典 www.city.tachikawa.lg.jp

「土地に杭（くい）は打たれても

心に杭は打たれない」より

戦でも熱を帯びています。そもそも砂川事

件とは、1957年 7月 8日、東京都砂川町(現
立川市)で、米軍立川基地拡張に反対する労

働組合員や学生などが、基地内民有地の測

量に抗議して敷地内に数㍍立ち入ったとし

て、日米安保条約に基づく刑事特別法で逮

捕・起訴された事件です。
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一審東京地裁 歴史に残る違憲

判断の｢伊達判決｣
一審の東京地裁(伊達秋雄裁判長)は 1959

年 3月 30日、駐留米軍を憲法 9条に違反す
る｢戦力の保持｣に当たるとして無罪判決を

言い渡した。これが有名な伊達判決です。

検察は高裁を飛び越えて

最高裁へ｢跳躍上告｣
これに対し検察側は、東京高裁を飛び越

え最高裁に跳躍上告しました。

最高裁は｢安保条約は…司法審

査の対象外｣ 一審伊達判決破棄
最高裁は当時の最高裁長官・田中耕太郎

が裁判長に就いて審理しました。同年 12月
16日、最高裁は｢憲法の平和主義は無防備、
無抵抗を定めたものでなく、他国による安

全保障も禁じていない。安保条約は我が国

の存立に係わる高度の政治性を有し、一見

きわめて明白に違憲無効と認められない限

り司法審査の対象外｣だとして一審の伊達判

決を破棄し、東京地裁に差し戻しました。

差し戻し東京地裁判決は

｢基地内立ち入りに｣有罪

日米安保条約肯定
再度審理を行った東京地裁(岸盛一裁判

長)は、1961 年 3 月 27 日罰金 2000 円の有
罪判決を言い渡した。この地裁判決の上告

を受けた最高裁は 1963 年 3 月 27 日、上告
を棄却したため有罪判決が確定しました。

なにがどのように

｢謀略判決｣なのか次号で解明
以上が砂川事件判決を巡る概略ですが、

今最高裁砂川判決が戦争法案の論戦のなか

で重要な鍵を握っていると思います。次号

以下でこの判決の重大な問題点について、

私なりの解明に挑戦してみます。

８・３０国会包囲行動に裾野から 7 人が
参加しました。とにかくとんでもない人が

集まる、ということが分かっているので、｢早

めの行動｣を心がけ、｢２時開会｣のところ１

２時過ぎには国会前到着。

全国で１００万人、国会包囲

網で１２万人以上、民衆の行

動が歴史を動かす一ページ

に一員として参加しました
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黒白の風船に吊り下げられた「安倍やめ

ろ！」の巨大垂れ幕。これが歩いて移動し

ています。↓

ものすごい人波です。あまりの人波に、警

察による国会前道路半分の規制線が取り払

われました。国会前 200 ｍほどの道路には
３万人以上の人がいますが、写真を撮って

いる私たちの後ろ、フェンスの向こう側の

公園内にも人がぎっしりです。

「夜までに３０万人以上の人が来

るのでは」、と言う声も挙がるほ

どの大群衆でした
とにかく国会周辺の道路は満員電車並み

の人・ヒト・ひと。日比谷公園もぎっしり

いっぱいです。国会前より多いぐらい。｢１

０万人｣と言っていたが、１０万人どころじ

ゃない。私たちは４時に引き上げましたが、

地下鉄霞ヶ関駅までの道は、これから国会

前へ行くひとで大行列。｢今晩までに３０万

人以上が来るんじゃないの？｣というのが実

感。

歩道も人でいっぱい！道路も人でいっぱ

い！フェンスの向こうの公園内も何重もの

人垣ができている。フランス革命並みの民

衆革命の始まりだ！

シールズのみなさん、凄いエネルギー！

私たちがいた４時間近く、ドラムもコール

も途切れるこがありませんでした。感心し

て見いってしました。

党首の演説で拍手の多かったのは志位委

員長、何度も多きな拍手がわき起こりまし

た。そして大拍手で迎えられた小沢一郎。

小沢一郎があいさつをする、というアナウ

ンスを聞いて、どよめきも起きた。人前に

出ない人間が出てきた。大同団結！歴史の

転換点を感じさせました。

フランス革命ではベルサイユ宮殿が落ち

ましたが、今回の戦争法案包囲網で、｢アベ

ルサイユ宮殿を落とそう！｣。

赤い矢印の所に私たちはいました。



平成 27 年 10 月 6 日(火)から三島市消防
本部の敷地に建設された三島市・裾野市・

長泉町消防指令センターの運用を開始する

ことになっています。

近年、火災や救急などに加え、災害の多

様化・大規模化が進み、消防を取り巻く環

境は大きく変わってきています。この施設

は、高機能通信指令システムを備え、消防

の初動体制の確立や強化につながる大きな

役割を担うとしています。

職員

三島市、裾野市、長泉町から 17人の消防
職員が派遣されます。

高機能通信指令システム

一般電話や携帯電話、IP 電話からの 119

消防が広域化され

１０月６日からスタートします

番通報をはじめ、FAX119 番や電子メール

によるメール 119 などの通報に対応しま

す。最新の位置情報通知装置や検索装置を

活用することで、迅速に災害発生場所が特

定でき、出動車両を自動選別し、出動指令

を行います。消防車両には、車両運用端末

装置が搭載され、災害発生場所や災害情報

を確認でき、情報を共有できます。

また、消防救急無線がデジタルになるこ

とで、秘匿性が高まり、災害現場で活動す

る隊員間で、より確実な情報共有や指示伝

達が行える通信手段が確保されます。

平成 27年 2月行政報告
裾野斎場建て替えの施設の規模等につい

て長泉町と連携して策定する「新斎場基本

計画策定事業」を実施することになりまし

た。使いやすい斎場になるといいですね。

本会議も委員会も市役所５階です。エレベ

ータを降りた真正面の議会事務局で傍聴札

をもらって傍聴します。

・厚生文教委員会 9月 7日～ 9日
・産業建設消防委員会 9月 10日～ 14日

(12日・13日は休会です)
・総務委員会 9月 15日～ 17日
・本会議(一般質問)

9月 18日(岩井よしえ議員・2時過ぎの見込
み))、24日、25日
9 月 29 日最終日 本会議で、付託議案、各

常任委員会委員長報告、質疑・討論・採決

長泉町と連携して

裾野斎場の建て替えに

市議会の本会議(一般質問)と

委員会の傍聴もいかがですか


